

Corresponsal de París  
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administr.<sup>u</sup>  
5, rue Lamartine  
Paris.

Año IV. - Núm.º 366.

Paris 16 de Marzo de 1888.

Y es imposible hablar de otra cosa que de la revocacion infligida por el Gobierno al general Boulanger. Los periódicos no se ocupan de otro suceso y las conversaciones generales no se separan del mismo tema. -

Como deseamos que nuestros lectores conozcan el texto del informe del ministro de la Guerra, aprobado por el presidente de la Republica, en cuya virtud el general Boulanger ha sido reducido a la situacion de disponibilidad, vamos a traducirlo a: continuacion tal como lo hallamos ayer en el Journal Officiel:

"Al Presidente de la Republica.

Paris 14 marzo de 1888.

Sr. Presidente: Tengo el honor de poner en vuestro conocimiento que durante el mes de febrero último, el general Boulanger, Comandante en Jefe del 13.º Cuerpo de Ejército, ha venido a Paris sin previa autorizacion, habiéndole ya invitado - tan luego como el hecho llegó a mi conocimiento - (en 19 del mismo mes) a trasladarse inmediatamente de nuevo a su puesto de Clermont-Ferrand. - Al siguiente día 20, confirmaba a ese oficial general, por carta dirigida al Clermont Ferrand, la orden misma que le habia dado la víspera, recordándole "que los Comandantes de Cuerpos de Ejército no pueden abandonar el territorio de su mando sin una autorizacion ministerial."

En 25 de febrero el general Boulanger me escribió <sup>pidiéndome</sup> para ~~pedirme~~ autorizacion para venir a Paris por cuatro dias. Respondíle en 27 que su presencia en Paris, en aquellos momentos, podia dar lugar a ciertos comentarios y, por tanto, que no podia acordarle la autorizacion pedida.

Debo recordar que en dicha época habia sido presentada la candidatura del general Boulanger en varios departamentos, y yo le habia invitado, por carta del 22, a que me dijera si aquello se habia hecho con o sin anuencia de su parte, habiéndome dicho general contestado en 23

que era completamente extraño a lo que ocurría relativamente a la elección legislativa del Domingo siguiente.

En contestación a una nueva demanda que me dirigía el general Boulanger en 28 de febrero, por telegrama, pidiéndome la misma autorización de venir a París, yo le confirmé los términos de mi carta del 27, avisándole que las razones que me habían obligado a negarle la autorización pedida no habían perdido nada de su valor.

A pesar de esas ordenes formales, el general Boulanger ha venido a París tres veces: en 24 febrero, y en 2 y 10 de Marzo actual, estas dos últimas veces bajo un disfraz (llevando anteojos ahumados y afectando cojera).

En 12 del corriente por la mañana recibí del general Boulanger una carta, datada el 9 en Clermont Ferrand, pero que me salía de dicha localidad hasta el 11, y por la cual solicitaba un nuevo permiso para trasladarse a París.

Del conjunto de esos hechos resulta que el general Boulanger ha venido a París tres veces, sin autorización y después de haber recibido la orden formal de no abandonar su puesto.

Tales faltas de disciplina son tanto más graves cuanto que emanan de un oficial general, cuya misión es la de hacer respetar los reglamentos en la extensión e importancias requeridas dado el alto mando que se le tiene confiado.

Habiendo ya sido objeto el general Boulanger, en el mes de Octubre último, de una medida rigurosa (que parece ha quedado sin efecto) por falta contra la disciplina, tengo el honor de proponer la colocación de dicho oficial general en situación de no-actividad por revocación de empleo.

Si aprobáis estas conclusiones, os ruego, señor presidente, tengáis a bien autorizar el presente informe con vuestra alta aprobación.

Aceptad, señor presidente etc.

El Ministro de la Guerra  
General Logerot

Aprobado  
El Presidente de la República  
Carnot

Como ya indicábamos en nuestra última hora de ayer la noticia de esa revocación inesperada y la lectura del informe

El ministro, causaron en una gran parte de la poblacion de Paris, de unyo impresionabilisima, no poca sensacion. Todo el mundo comentaba à su sabor, y cada cual segun sus simpatias, la medida rigurosa adoptada por el Gobierno. Como es natural, los unos, - el elemento más conservador y moderado - la aprobaban; mientras la fraccion radical se revolvia indignada contra ese acto incalificable - asi decian - que de un modo tan vergueroso viene à herir la reputacion del primer soldado de Francia. La generalidad ha encontrado el informe del ministro falto de fundamento sólido y, en su forma, extremadamente cursi. Esa calificacion la dimos à muchos que nada tienen de boulangistas.

No queremos decir cómo ha venido de destemplada "La Cocarde" (La Escarapela), el nuevo periódico que ha empezado à ver la luz pública desde hace tres dias titulándose francamente boulangista. En su segunda edicion de ayer noche publica, con el epigrafe de Trasición, una especie de proclama que podria andar en un cartel. Se dicen en ella algunas cosas que hacen formar un deplorable concepto del estado de sobreexcitacion en que se encuentran determinados elementos que se dicen amigos del general Boulanger y à quien no hacen sino comprometer con sus ofiosidades y sus imprudencias.

A eso de las ocho de la noche, formose ayer una especie de manifestacion delante de las oficinas de dicho periódico, que estan situadas en la rue Montmartre. A la entrada de la antigua sala de despachos del Cri du Temple, puesta à la disposicion del nuevo periódico, se leia en grandes tiras de papel pegadas à la pared: "Boulanger es revocado - ¡Viva Boulanger!" - En el exterior, ademas, figuraban unos anuncios invitando al público à inscribirse en un registro colocado ad hoc en la citada sala, para protestar contra el decreto que ha dejado al general Boulanger sin empleo activo. - A las 7 1/2 la muchedumbre estacionada delante de la redaccion de "La Cocarde" era tan considerable y tan compacta, que los carruajes podian à duras penas circular. En estos momentos algunos empleados ó redactores del periódico boulangista arrojaron por las ventanas una multitud de pedruzcos de papel tricolor en forma de escarapela; la muchedumbre gritó entonces frenéticamente: "¡Viva Boulanger!" - La fanfarronada animacion no cesó de reinar en dicho punto hasta una hora muy avanzada de la noche; pero bueno es hacer constar que no se promovió ninguna escena de desorden.

En toda la línea de los boulevares fué tambien extraordinaria la animacion, oyéndose de cuando en cuando los consabidos vivas al general, que alternaban de tiempo en tiempo con el refran de la cancion patriótica muy a la moda en Paris: Les pionniers d'Auvergne.

Es inútil decir que la prefectura de policia habia tomado todas las medidas en prevision de los desórdenes que hubieran podido producirse; pero, como antes decíamos, tales medidas han resultado innecesarias por lo mismo que el orden no fué en ninguna parte turbado.

Un detalle: en el momento en que los diputados salian de la Cámara, un grupo de un centenar de personas se ~~se~~ colocó enfrente de ellos gritando: "Viva Boulanger! Abajo la Prusia!"

Los agentes se interpusieron en seguida y dispersaron sin resistencia a los manifestantes.

Los funerales del emperador Guillermo. — Todos los periódicos llegados hoy de Berlín y los telegramas que se han recibido esta mañana procedentes del mismo punto, no hablan de otra cosa que de los grandes preparativos que se hacen en la capital de Alemania para celebrar con inusitada pompa las exequias del difunto emperador. — Los representantes de casi todas las potencias y los individuos de las familias reinantes que habian anunciado su asistencia personal a dicho acto, están ya en Berlín, donde debe haber tenido lugar hoy la fúnebre ceremonia. — Son curiosos los detalles acerca del inmenso número de coronas que se ha recibido en Berlín para su colocacion alrededor del féretro. La corona enviada por la reina regente de España está compuesta de un cortejo de hermosísimas camelias. Como la mayor <sup>de esas coronas</sup> ~~de esas coronas~~ son formadas de palmas y flores naturales, la Catedral está convertida en un verdadero jardín.

Hubo un incidente curioso e inédito que de Berlín telegrafian hoy al Gambois: "El ministerio ha sometido hoy al emperador el decreto ordenando oficialmente la ceremonia de las exequias y señalando el puesto que cada uno debe ocupar en el cortejo. — Leyólo atentamente el emperador, y de repente, levantando la cabeza, pregunta con tono firme y ademán soberbio: "¿La plaza del emperador, dónde está?" — El secretario de la Cancillería se sonrojó y contestó balbuceando: "Yo creía que Vuestra majestad..." — El emperador se encogió de hombros sin contestar, y con pulso sereno señaló de un solo trazo sobre el papel el puesto que le correspondía a la cabeza de las familias reinantes.

#### Ultima hora.

Exteriores (Berlín, 16.) A las once y media en punto han empezado las exequias del emperador. A las 12 se ha puesto en marcha el cortejo, que presenta un soberbio golpe de vista. No figuraban en él el emperador, ni Bismarck, ni Moltke.